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Tempo Unité 0  
printemps 07 

 

Séance 1 
 

I. 最初の一言  まずはフランス語を話してみよう。  

① 名前を言ってみよう 
Bonjour,  moi, c 'est Patrice. Et toi ? - Moi, c 'est Sophie. 
 
Bonjour,  c 'est Nicolas. Bonjour,  c 'est Hélène. 
 
Salut, Ça va ? -  Oui, très bien ! Et toi  ? 
 
② もしも名前を間違えられたら… 
Tu es Yoko ? - Non, Miho. Yoko, c 'est elle. 
 
Tu es Toshio ? - Non, Kiyoshi.  Toshio, c 'est lui. 
 
③ 住んでいるところを言ってみよう 
J'habite à Shonandai. Et toi  ? - Moi, j 'habite à Shinjuku. 
 
 
 

II.  Alphabet フランス語は「アルファベ」  

 A a      B b   C c          D d  E e  F f     G g 
[     ]    [     ]      [     ]       [     ]    [     ]    [     ]   [     ] 
 H h      I i     J j     K k      L l   M m    N n 
[     ]    [     ]      [     ]       [     ]    [     ]    [     ]   [     ] 
O o       P p    Q q    R r       S s    T t     U u 
[     ]    [     ]      [     ]       [     ]    [     ]    [     ]   [     ] 
 V v      W w    X x    Y y      Z z 
[     ]    [     ]      [     ]       [     ]    [     ]     
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読みのポイント～ここに注意 
◎ 英語で「イ」で終わる子音字（例えば B[ビ]、P[ピ]）は、フランス語では「エ」(B[ベ]、
P[ペ]で終わる。 
◎ Gは「ジェ」、Jは「ジ」と発音する。 
◎ Hは「アシュ」と発音する。 
◎ Eは「ウ」、Iは「イ」と発音する。 
 
【練習 1】次の略語を読んでみましょう。 
① DVD ② TGV   ③ EDF  ④ OGM 
 
【練習 2】 
自分の名前をアルファベで言ってみましょう。 
 

III. nombre 数字  

 0        1         2          3        4         5 
zéro    un / une    deux       trois    quatre    cinq     
[     ]    [     ]        [     ]       [     ]     [     ]    [     ]   
 6           7           8            9         10 
six       sept       huit       neuf     dix 
[     ]    [     ]        [     ]       [     ]    [     ] 
 
 

I V. 授業の最後は  

Au revoir ! Bonne journée ! 
 
Au revoir !  A la semaine prochaine ! 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
【練習 1の解答】 
① デ・ヴェ・デ（DVDディスク） ② テ・ジェ・ヴェ（フランス新幹線） 
③ ウ・デ・エフ（フランス電力公社）④ オ・ジェ・エム（遺伝子組み換え生物） 
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Tempo Unité 0  
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Séance 2 
 

I. 最初の一言  まずはフランス語を話してみよう。  

① 名前を尋ねよう。元気？と尋ねよう。 
Bonjour,  tu t'appelles comment ? - Je m'appelle Patrice. Et toi ?  
 
Salut, Tu vas bien ? - Oui, très bien ! Et toi ? 
 
② 他の人について、名前や住んでいるところを尋ねてみよう。 
Il s 'appelle comment ? - Il s 'appelle Louis. 
Il habite où ?         - Il habite à Saginuma. 
 
Elle s'appelle comment ? - Elle s'appelle Yoko. 
Elle habite où ?          - Elle habite à Totsuka. 
 
 

II.  フランス語を聞き取ってみよう。Tempo 1(p.8) 

1. La poste, (         ) ici ?  2. Garçon, (           ) cafés. 
 
3. Entrez, (          ) .   4. (           ), il fait beau ! 
 
5. (               ),  à bientôt !  6. (         ) appétit. 
 

III. nombre 数字  

 11       12         13           14        15 
onze    douze      treize       quatorze   quinze     
[     ]    [     ]          [     ]        [     ]         [     ]     
 16       17         18           19          20 
seize    dix-sept    dix-huit    dix-neuf     vingt 
[     ]    [     ]          [     ]        [     ]          [     ] 
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I V. 自分について話してみよう。  

Je suis étudiant. Je suis étudiante .  
 
Je suis japonais. Je suis japonaise .  
 

V.  Qui est-ce ? 誰ですか？  

exemple : C'est Jean Reno. Il est français. 
 
allemand allemande  américain américaine 
chinois chinoise  coréen coréenne 
japonais japonaise  suisse  suisse 
espagnol espagnole  italien italienne 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
【IIの解答】 
1. La poste, (  c'est ) ici ?  2. Garçon, (  deux   ) cafés. 
3. Entrez, (  monsieur  ).  4. (  Bonjour ), il fait beau ! 
5. (  Au revoir   ), à bientôt !  6. (   Bon  ) appétit. 
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Séance 3 

I. 単語を読んでみよう。Tempo 1(p.7) 

cinéma  difficile  métro 
hôtel   écouter  parler 
rue   Europe  voir 
démocratie  ville   facile 
chanson  téléphone  restaurant 
journal  bicyclette  nom 
 
フランス語の読み方のいくつかのポイント 
◎ a, i, o, uはそのまま「ア、イ、オ、ユ」。 
◎ ou, eu, auと 2文字でも音はひとつ。 
◎ hは発音しない。 
 

II.  次の単語に un か une をつけて読んでみよう。  

(m.) → un  (f.) → une 
bicyclette (f. )  chanson (f.)   hôtel (m.)       journal (m. ) 
restaurant (m. )  rue (f.)     téléphone (m.)  ville (f.) 
 
【練習 1】フォローアップフランス語（http://www.aura.sfc.keio.ac.jp/FUF/）で名詞の性
を勉強しましょう。 
        
un hôtel の発音 
unと hotêlはそれぞれ別に発音すると[アン]、[オテル]です。しかし un hôtelは[アノテル]
と発音します。発音されない子音字 n が、hôtel の最初の母音[オ]と一緒になって[ノ]と発
音されるのです。この現象をリエゾンと言います。  
 
次の単語を読んでみましょう。 
  un homme   un appareil-photo   un euro un étudiant   
 
un / une 
 un / uneは不定冠詞と言って、名詞の前につけて「あるひとつの」という意味を表します。
フランス語は男性名詞・女性名詞があり、それに応じて冠詞の形も異なります。なおフラ

ンス語では決まり文句をのぞいては必ず冠詞が名詞の前につきます。 
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III. 物の名前を覚えよう。  

① 物の名前を尋ねよう。 
Qu'est-ce que c'est ? 
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I V. 教室で使う表現  

Ecoutez. 聞いてください。 Répétez. 繰り返してください。 

Lisez.  読んでください。 Ecrivez.  書いてください。 

Répondez. 答えてください。 Regardez le tableau. 黒板を見てください。 

Ne regardez pas le livre. 教科書を見ないでください。 

Travaillez par deux. ペアでやってみてください。 

 

Encore une fois, s'il vous plaît. もう一度お願いします。 

Moins vite, s'il vous plaît.  もう少しゆっくりお願いします。 

C'est difficile. 難しいです。 

Vous comprenez ? わかりますか？- Oui, je comprends. はい、わかります。 

                     - Non, je ne comprends pas. いいえ、わかりません。 

Vous avez compris ? - Je n'ai pas compris. 
 

V.  nombre 数字  

     21          22             23          24            25  
vingt et un   vingt-deux     vingt-trois   vingt-quatre    
vingt-cinq    
[     ]          [         ]      [           ]   [            ]    [         ]     
   26           27            28           29           30 
vingt-six    vingt-sept      vingt-huit   vingt-neuf      
trente 
[         ]    [          ]      [           ]   [         ]        [     ]     
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名詞の性  

フランス語ではすべての名詞が男性名詞（m.= masculin）か女性名詞（f.= féminin）
に分かれます．生物学的な性別を持つものはそれとほぼ対応していますが，無生物名詞も

文法上の性があります．名詞が出てきたときに，辞書で確認して性も一緒に覚えましょう． 
un frère (m.)「兄弟」 une soeur (f.)「姉妹」 
un lycée (m.)「高校」 une université (f.)「大学」 
 

名詞の中には，身分や国籍をあらわすもので，男性形と女性形のあるものがあります．

男性形の語末に e を付けると女性形になります． 
 un étudiant (m.)「男子学生」une étudiante (f.)「女子学生」 
 un Espagnol (m.)「スペイン人（男性）」une Espagnole (f.)「スペイン人（女性）」 
 

音の上では，男性形と女性形で発音の異なるものと，変わらない Espagnol(e) のようなも
の（男性形の語末が元々発音する子音字のため）とがあります． 
 
フォローアップフランス語の「名詞の性」をみてみましょう。 
http://www.aura.sfc.keio.ac.jp/FUF/
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Signe orthographique つづり字記号  

 フランス語には、発音を区別したり、同じつづりで違う意味を持つ単語を区別したりす

るために、文字につける記号があります。 
 
( ´ )  accent aigu  アクサン テギュ        é 
( ` )   accent grave  アクサン グラーヴ  à  è      ù  
( ˆ )   accent circonflexe  
          アクサンスィルコンフレックス  â  ê  î  ô û 
( ¨ )  tréma     トレマ             ë   ï      ü 
 
それ以外につぎのものがあります。 
( ¸ )  cédille        セディーユ      ça        ço   çu  
 
cつけます。ca, co, cu の発音はそれぞれ「カ」「コ」「キュ」。これらにセディーユを 
つけると「サ」「ソ」「スュ」と発音します。 
 
（’）apostrophe アポストロフ  例）j 'ai 
 エリズィオンで省略して、単語と単語をつなぐ時に使います。 
 
（-)  trait d'union トレ デュニオン 例）arc-en-ciel  moi-même 
 単語と単語を連結するために使います。 
 

 
 


